

## CASTILLA Y LEÓN

# La Junta exige a los sindicatos hacer públicos los mediadores del Serla y lo que cobran

Empleo reclama que cumplan la Transparencia e inicia los trámites «para que dé cumplimiento al derecho de acceso de los ciudadanos a la información de los organismos públicos»

**F. RAMOS VALLADOLID**  
Cumplir con la Ley de Transparencia, eso es lo que va a exigir la Junta de Castilla y León al Serla. El Ejecutivo autonómico, a través de la Consejería de Empleo, Industria y Comercio de Mariano Veganzones, exige a los sindicatos que cumplan con la transparencia y hagan públicos los mediadores del Servicio de Relaciones Laborales (Serla) y lo que cobran, según detallan fuentes a este periódico fuentes de la Consejería y del Comisionado de la Transparencia. Un dinero que, conviene recordar proviene de ayudas públicas.

La Consejería de Industria, Comercio y Empleo, a decir de estas mismas fuentes, informará a los miembros del Servicio de Relaciones Laborales sobre la resolución del pasado 10 de febrero del Comisionado de Transparencia de Castilla y León, organismo dependiente del Procurador del Común y cuyas resoluciones sí son ejecutivas y de obligado cumplimiento, en la que se manifiesta «la falta de transparencia» por parte del organismo a la hora de permitir el derecho de acceso a la información pública a la que está obligado por la Ley de Transparencia.

Los hechos se remontan al mes de enero de 2020, cuando se realizaba por parte de un medio de comunicación de una solicitud de acceso a la información pública relativa a los procedimientos de conciliación-mediación y de arbitraje del Serla. En esa petición se pedía el poder tener acceso a los datos de actividad, normativa y gastos de funcionamiento del servicio de mediación labora desde el año 2012. Petición que, según indica la Consejería de Veganzones, sólo se admitía parcialmente. Es decir, había una parte que se negaba su acceso. En concreto, aquella que hacía referencia a los honorarios percibidos por los mediadores de las organizaciones sindicales que intervienen en la conciliación-mediación y arbitraje.

El Serla, presidido entonces por la consejera Ana Carlota Amigo de Ciudadanos, partido que conviene recordar dirigía a través del hoy procurador del partido naranja Francisco Igea la Consejería de Transparencia, se amparaba en la protección de los datos personales de los técnicos para evitar el acceso a esos honorarios percibidos. Desde la Consejería de Empleo de Veganzones se remarca, en palabras de las fuentes consultadas por este periódico, que la posterior reclamación interpuesta por el solicitante ante la Comisión de Transparencia de Castilla y León venía a visibili-

zar la «opacidad» de la Fundación.

La Consejería de Industria, Comercio y Empleo remite a la Fundación Serla la resolución «para que dé cumplimiento al derecho de acceso de los ciudadanos a la in-

formación de los organismos públicos cumpliendo así con la Ley de Transparencia». Una resolución del Comisionado que, en palabras de la Consejería, viene a evidenciar «la opacidad de la Fundación Serla» y se suma a otras resoluciones

del Procurador del Común sobre la falta de eficacia de este organismo, al que desde la Consejería ven, a la vista de las mismas, «incapacitado para atender todas las demandas que se le plantean por los trabajadores y empresas».



Vicente Andrés, Santiago Aparicio, Enrique Cabero y Faustino Temprano, este martes en el CES. ICAL

## Patronal y sindicatos se unen para salvar un Serla en «peligro de extinción»

La CEOE apela al «espíritu democrático» del PP, mientras UGT y CCOO advierten de que habrá más conflictos por huelgas

**VALLADOLID**  
Frente común de sindicatos y patronal para salvar el Serla en Castilla y León. La Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) de Castilla y León, UGT y CCOO se unieron este martes en Valladolid para defender la continuidad del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) al que ven «en peligro de extinción». Para ello, apelaron al «espíritu de democrático» del PP, socio de gobierno de Vox en la Junta, y su presidente, Alfonso Fernández Mañueco, para que revierta la decisión de eliminar la fundación que gestiona este organismo autónomo de mediación.

Representantes de la patronal y los sindicatos, junto a catedráticos y profesores de universidad, participaron este martes en la jornada de presentación del informe a iniciativa propia 'El sistema de solución autónoma de conflictos laborales en Castilla y León', que se celebró en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad.

Representantes de la patronal y los sindicatos, junto a catedráticos y profesores de universidad, participaban en la jornada del CES de presentación del informe a iniciativa propia 'El sistema de solución autónoma de conflictos laborales en Castilla y León'. La directora de Empleo, Diversidad y Protección Social de CEOE, Rosa Santos Fernández, lamentaba la situación de «confrontación» de la Junta con el diálogo social, algo «incomprensible».

En la misma línea, la secretaria confederal de Acción Sindical de CCOO, Mari Cruz Vicente Peralta, aseguraba que se vive un «momento decisivo» y apoyó el diálogo social en una comunidad que remarca es «pionera a lo largo de unas décadas» y con un resultado «muy positivo» para las relaciones laborales y prevención de riesgos laborales, así como para el «entendimiento» de sindicatos y empresarios, a través del Serla, que en estos momentos está «en peligro de extinción».

Por ello, pidió a la Junta y a su

presidente que reconsideren la opción que han tomado y que mantenga el servicio de mediación, el «alma» del diálogo social, sobre el que están de acuerdo sindicatos y empresarios.

Por su parte, la secretaria confederal de UGT, Patricia Ruiz, pidió «encarecidamente» a los dos partidos que gobiernan en la Junta, PP y Vox, que reviertan su decisión de retirar la financiación e iniciar la supresión del Serla.

Por su parte, el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, expresó su confianza en que el Serla siga funcionando en la Comunidad, porque sostiene, según Ical, que es un instrumento «muy útil» para la autonomía y añade que con su ampliación cada vez a serlo más. Así lo trasladó tras presentar la jornada.

Cabero recuerda que el informe, aprobado en el CES el 13 de febrero por unanimidad, se empezaba a gestar hace tiempo, coincidiendo con los 25 años del sistema a nivel estatal.

## El histórico alcalde Lera se enfrenta a 10 años por abusos a dos menores

**R. G. VALLADOLID**

Cecilio Lera, quien lleva casi medio siglo al frente del ayuntamiento de la localidad zamorana de Castroverde de Campos, se sentará, una vez más, en el banquillo de los acusados para enfrentarse a una pena de cárcel de diez años en la Audiencia Provincial de Zamora. Los delitos de los que se le acusa son favorecer la prostitución de menores después de, según la fiscalía, haber ofrecido a dos hermanas de 14 y 16 años dinero a cambio de tener sexo con él, para finalmente abusar sexualmente de la de menor edad.

Según publica la Opinión de Zamora, el Ministerio Público solicita seis años por el primero de los delitos y cuatro por el segundo. Lera habría instado a las dos menores a acudir a su casa por la noche, ocultándolas así de otros vecinos, y para allí ofrecerlas entre 50 y 100 euros por cada encuentro sexual varios días por semana, tal y como aparece en el auto de procesamiento previo a la vista oral.

Además, estos ofrecimientos el alcalde de Castroverde los habría realizado conociendo que la familia de las dos menores atraviesa una situación económica precaria, después de haber llegado al municipio desde Marruecos.

El regidor castroverdense fue el que convenció a la familia de las dos hermanas para que se empadronara en el municipio zamorano, a quienes además concedió subvenciones y que sirvieron para mantener la escuela pública en funcionamiento.

Fue el testimonio de las niñas lo que hizo reaccionar a su padre, que también había recibido ofertas de Lera para contratar a la hermana de 16 años como empleada del hogar por diez euros la hora aunque, según las diligencias, esto podría haber sido una excusa que ambas pudieran entrar en su domicilio sin causar sospechas.

La familia denunció los hechos en el Juzgado de Villalpando y abandonó Castroverde para instalarse en otro municipio de Zamora. Así, desde abril de 2022, el alcalde tiene prohibido aproximarse a menos de cien metros de las menores y tampoco puede contactar con ellas por ningún medio o de terceras personas. Tras 43 años como alcalde de Castroverde de Campos, esta nueva acusación podría poner fin definitivamente a la carrera política de Cecilio Lera, a la que todavía se aferra a pesar de haber sido expulsado del PSOE, partido en el que militaba.

# Mañueco desliza la opción de nuevas facultades por la escasez de médicos

◆ El presidente de CyL asegura que habrá recursos para implantar la jornada de 35 horas

**EFE | PALENCIA**  
 ■ El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, ha asegurado que habrá más recursos económicos para garantizar la implantación de la jornada de 35 horas para los empleados públicos de la Comunidad y, a la vez, la prestación de los servicios públicos a los ciudadanos. Así lo ha afirmado este martes en declaraciones a los periodistas durante una visita a Palencia para respaldar la candidatura de Alfonso Polanco a la alcaldía de la ciudad.

En este sentido ha afirmado que, a pesar de los problemas que hay en Sanidad, —en relación con la falta de profesionales y las listas de espera—, va a ser posible la entrada en vigor de la jornada laboral de 35 horas el próximo uno de junio y que se garantizará la prestación del servicio con más recursos económicos. De igual forma ocurrirá en el resto de ámbitos para poder atender la petición de los empleados públicos y garantizar la calidad de los servicios públicos, ha subrayado el presidente de la Junta.

## FALTA DE MÉDICOS

Si bien, ha aprovechado para volver a reiterar que el problema de la falta de médicos en la Sanidad pública es «un problema de Estado» del que ha responsabilizado directamente al Gobierno de España y a la «incompetencia» de la ministra de Sanidad, Carolina Darias.

Para solucionar este problema ha enumerado una serie de medidas a corto plazo propuestas por el PP y que son competencia di-



El presidente Alfonso Fernández Mañueco, ayer en Palencia. A. ÁLVAREZ

## Extracomunitarios

**A corto plazo, la falta de médicos se resolverá con la contratación de hispanoamericanos**

recta del Ministerio, como la homologación de los profesionales extracomunitarios, las convocatorias extraordinarias de plazas MIR o eliminar la nota de corte. «Estas son medidas inmedia-

tas», ha afirmado Fernández Mañueco, quien ha enumerado también otras a medio y largo plazo como ampliar las plazas en las facultades de Medicina o crear nuevas facultades.

Mañueco ha recordado que la jornada laboral de 35 horas era un compromiso de su Gobierno, pero también ha señalado que era necesario que se dieran unas circunstancias económicas y sociales que permitieran cumplir y ejecutar esa decisión que anuncio ayer el consejero de

Presidencia Jesús Julio Carnero y que será una realidad a partir del 1 de junio. El presidente de la Junta ha señalado también que la propuesta, que afecta al sector sociosanitario, la educación y la administración general, tiene que llevarse a los órganos de negociación con los representantes sindicales, porque además de cumplir el compromiso con los empleados públicos, «es crucial seguir manteniendo la calidad de los servicios públicos que se prestan a los ciudadanos».

El PSOE tacha de «treta electoral» el anuncio realizado por Carnero

■ La secretaria de Función Pública del PSOE en Castilla y León y portavoz del área en las Cortes, Yolanda Sacristán, ha tachado de «treta electoral» el anuncio realizado por consejero de la Presidencia, Jesús Julio Carnero, sobre la «devolución» de la jornada laboral de las 35 horas a los empleados públicos de la Junta a partir del 1 de junio.

«La historia se repite en Castilla y León», ha advertido Sacristán para quien el anuncio del consejero de la Presidencia y candidato del PP a la Alcaldía de Valladolid sólo busca «obtener rédito electoral» a poco más de tres meses de las elecciones municipales «y a costa de engañar a los empleados públicos de Castilla y León».

La procuradora socialista ha recordado que en mayo de 2019, «casualmente días antes de las elecciones autonómicas y municipales», ha ironizado, el entonces consejero de la Presidencia e integrante de la lista del PP a la Alcaldía de Valladolid, José Antonio de Santiago Juárez, anunció «a bombo y platillo» el acuerdo para la implantación de la jornada laboral de 35 horas, un compromiso que se adquirió, además, «con la anuencia del señor Mañueco», que era el candidato del PP a la Presidencia de la Junta. «Un acuerdo incumplido en su totalidad», ha denunciado la responsable de Función Pública en el PSOE de Castilla y León que ha aclarado que, en esta ocasión, el anuncio de Jesús Julio Carnero «se hace de la mano de Vox, su socio de gobierno».

## Cabero defiende el Serla porque es «un instrumento muy útil» para CyL

**EP | VALLADOLID**  
 ■ El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES), Enrique Cabero, ha abogado este martes por «reforzar» y por «relanzar» el Servicio Regional de Relaciones Laborales, al que se ha referido como «un instrumento muy útil» para la Comunidad Autónoma que «lo debe seguir siendo y cada vez, si cabe, ser más útil».

A esto ha añadido la conveniencia de que el Serla entre «en otros ámbitos» que son «especialmente útiles para las relaciones laborales» e, incluso, en la facilitación de la negociación colectiva, como ya se ha contem-

plado en algún asunto, ha aseverado.

Cabero ha realizado estas declaraciones al inicio de la jornada organizada este martes por el CES para presentar el «extenso» y «bien fundado» informe a iniciativa propia sobre 'El sistema de solución autónoma de conflictos laborales en Castilla y León' que da cuenta de la actividad y de los resultados de la Fundación del Serla. Enrique Cabero ha aclarado que este informe, que ha sido remitido tanto a la Junta como a las Cortes, no se planteó por la coyuntura actual si no para analizar «un sistema de éxito, bien diseñado

legalmente y magníficamente desarrollado por los interlocutores sociales» y se ha mostrado confiado en que el sistema de solución autónoma de conflictos laborales siga funcionando en la Comunidad Autónoma.

«Esa es la gran confianza que tiene el Consejo Económico y Social, en tanto que ha sido un instrumento muy útil para Castilla y León y lo debe seguir siendo y cada vez, si cabe, ser más útil», ha sentenciado el presidente del CES que ha defendido al Serla como un sistema que ha dado «resultados excelentes» en la composición de los conflictos a través de la conciliación, la



Cabero con los representantes de CC OO, UGT y Ceoe. LETICIA PÉREZ

mediación y el arbitraje. Enrique Cabero también ha reivindicado el Serla como «un modelo plenamente adaptado» a la Constitución Española y que responde al

modelo de autonomía colectiva y a derechos como el de la negociación colectiva que se proclama del artículo 37.1 de la Carta Magna.

# Patronal y sindicatos se unen para salvar el Serla y alertan del impacto de su cierre

La CEOE apela al «espíritu democrático» del PP mientras UGT y CC OO advierten de que habrá más conflictos

## EL NORTE

VALLADOLID. La Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), UGT y CC OO se unieron ayer en Valladolid para defender la continuidad del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) al que ven «en peligro de extinción». Para ello, apelaron al «espíritu de democrático» del PP, socio de gobierno de Vox en la Junta, y su presidente, Alfonso Fernández Mañueco, para que revierta la decisión de eliminar la fundación que gestiona este organismo autónomo de mediación.

Representantes de la patronal y los sindicatos, junto a catedráticos y profesores de universidad, participaron en la jornada de presentación del informe a iniciativa propia 'El sistema de solución autónoma de conflictos laborales en Castilla y León', que se celebró en la sede del Consejo Económico y Social (CES).

La directora de Empleo, Diversidad y Protección Social de CEOE, Rosa Santos Fernández, lamentó la situación de «confrontación» de la Junta con el diálogo social, algo «incomprensible» desde el punto de vista «democrático, constitucional y europeista». Por ello, apeló al «espíritu democrático» del PP que recordó ha impulsado este modelo de concertación hasta llevarlo a lo largo de su historia a «lugares de vanguardia». Insistió en que el diálogo social de la comunidad



Presentación ayer en la sede del CES de un informe sobre mediación en conflictos laborales. LETICIA PÉREZ / ICAL

es «pionero» y «vanguardista» y destacó que se ha traducido en un «montón de iniciativas y normativas de gran relevancia» para el progreso social y económico de la comunidad.

En la misma línea, la secretaria confederal de Acción Sindical de CCOO, Mari Cruz Vicente Peralta, aseguró que se vive un «momento decisivo» y apoyó el diálogo social en una comunidad que remarcó ha sido «pionera a lo largo de unas décadas» y con un resultado «muy positivo» para las

relaciones laborales y prevención de riesgos laborales, así como para el «entendimiento» de sindicatos y empresarios, a través del Serla, que en estos momentos está «en peligro de extinción».

Por su parte, la secretaria confederal de UGT, Patricia Ruiz, pidió «encarecidamente» a los dos partidos que gobiernan en la Junta, PP y Vox, que reviertan su decisión de retirar la financiación e iniciar la supresión del Serla. «¿Cuántas horas de huelga va a ocasionar esta eliminación de un

servicio de mediación y arbitraje? Seguramente muchas, tantas como se ha evitado en el pasado», dijo la dirigente de UGT, quien auguró que la supresión del Serla va a traer conflicto, horas de huelga, pérdida de competitividad y de confianza entre trabajadores y confianza.

El presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, expresó su confianza en que el Serla siga funcionando, porque sostuvo que es un instrumento «muy útil» para la autonomía.

# Mañueco anuncia «más recursos» para aplicar las 35 horas semanales en sanidad

## EL NORTE

PALENCIA. El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, afirmó ayer que se destinarán «más recursos económicos para garantizar los servicios» y hacer compatible la recuperación de las 35 horas con la situación actual de la sanidad, con el objeti-

vo de mantener la atención, tanto en el ámbito sociosanitario, el docente y el de administración general, dijo.

Durante una visita a Palencia, Mañueco recordó que el anuncio de la recuperación de la jornada laboral de 35 horas semanales para los más de 90.000 empleados públicos de la Administra-

ción autonómica a partir del 1 de junio se trata de un compromiso adquirido, aunque se tenían que dar unas circunstancias económicas y sociales para poder ejecutar la decisión.

«Nuestro compromiso se centra con los empleados públicos, al mismo tiempo que se mantiene la calidad de los servicios, algo

que es crucial y que debe ser garantizado y negociado con los sindicatos».

Mañueco dejó claro a Ical que la falta de profesionales en el ámbito de la sanidad es un «problema de Estado», porque es una «chupuza más del Gobierno de Pedro Sánchez». «Necesitamos más profesionales sanitarios y hemos puesto dos medidas bien sencillas, las cuales son competencia de la ministra de Sanidad, quien demuestra, a mayores de buenas palabras, mucha incapacidad en la gestión», apuntó.

Detalló que no se puede esperar a que un profesional extracomunitario tarde entre dos y tres años para que el Gobierno de España le conceda la homologación, porque «se van de Castilla y León y del país». En segundo lugar, desde el PP se pidió que haya convocatorias extraordinarias MIR con, por ejemplo, 1.000 plazas cada año en una oferta extraordinaria durante cuatro años, lo que aportarían 4.000 médicos en el Sistema Nacional de Salud, además de eliminar o rebajar la nota de corte.

Promoción válida para Valladolid, Segovia y Palencia. Hasta agotar existencias. Más información en: [www.promociones.elnortedecastilla.es - promociones@elnortedecastilla.es](http://www.promociones.elnortedecastilla.es - promociones@elnortedecastilla.es)

**El Norte de Castilla**  
Joyas de plata de primera ley

Próxima entrega:  
colgante dreams  
El Potro®

Sábado 4  
por solo  
**14,95€**  
+ cupón



POLÍTICA | EMPLEADOS PÚBLICOS

SPC / VALLADOLID

El anuncio de la implantación de las 35 horas semanales para los empleados públicos autonómicos a partir de junio siguió dando que hablar durante la jornada de ayer. El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, comprometió «más recursos económicos para garantizar los servicios» y hacer compatible esta decisión con la situación de la sanidad, con el objetivo de mantener la atención, tanto en el ámbito socio-sanitario, el docente y el de administración general.

«Frente a ello, el principal partido de la oposición, el PSOE lo calificó como una «treta electoral». «El anuncio busca de nuevo obtener rédito electoral a poco más de tres meses de las elecciones municipales a costa de engañar a los empleados públicos de Castilla y León», dijo la secretaria de Función Pública del partido y portavoz en las Cortes sobre esta materia, Yolanda Sacristán.

Mañueco recordó ayer que la recuperación de la jornada laboral de 35 horas semanales, que afecta los más de 90.000 empleados públicos de la administración autonómica a partir del 1 de junio, se trata de un compromiso adquirido, aunque se tenían que dar unas circunstancias económicas y sociales para poder ejecutar la decisión.

«Nuestro compromiso se centra con los empleados públicos, al mismo tiempo que se mantiene la calidad de los servicios, algo que es crucial y que debe ser garantizado y negociado con los sindicatos».

El presidente dejó claro a local que la falta de profesionales sanitarios es un «problema de Estado». «Necesitamos más profesionales sanitarios y hemos puesto dos medidas bien sencillas, las cuales son competencia de la ministra de Sanidad, quien demuestra mucha incapacidad en la gestión», apuntó.

Detalló que no se puede esperar a que un profesional extracomunitario tarde entre dos y tres años para que el Gobierno le conceda la homologación, porque «se van de Castilla y León y del país». Y en segundo lugar, la Junta pide convocatorias extraordinarias MII con 1.000 plazas cada año en una oferta extraor-

# Mañueco garantiza recursos para las 35 horas y el PSOE lo ve como «treta electoral»

El presidente de la Junta señala que el compromiso con los empleados públicos debe «mantener la calidad de los servicios», algo que deberá ser negociado



Fernández Mañueco (iz), junto a Ángeles Armisén y otros dirigentes parlamentarios en una visita realizada ayer. / IMAGOC (CA)

dinaria durante cuatro años.

Por su parte, el consejero de Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quirón, aseguró que la configuración del rotario del operativo de incendios está «al margen» al existir sistemas de guardias, con personal que se cubre en las horas y se realizan las contrataciones «necesarias».

**CRÍTICA SOCIALISTA.** El anuncio no es valorado de forma similar desde el PSOE. Yolanda Sacristán de-

nunció que «la historia se repite en Castilla y León» e insistió en que esto ya se ha vivido cuando en mayo de 2019, casualmente también días antes de las elecciones autonómicas y municipales, el entonces consejero de la Presidencia José Antonio de Santiago-Juárez, anunció «a bombo y platillo» con la «anuencia» de Mañueco el acuerdo con los sindicatos para la aplicación de la jornada laboral de 35 horas.

«Un acuerdo incumplido en su totalidad», denunció la responsable

socialista, quien destacó que, en esta ocasión, el anuncio de Camero llega pocos días de abandonar la Consejería para ser candidato a la Alcaldía de Valladolid por el PP.

Asimismo, Sacristán remarcó que «nadie sabe ni qué ni cómo va a hacer la Junta» ante el aumento de empleados públicos que implica el acuerdo ante las «carencias» de personal, especialmente en sanidad y educación. Y finalmente, recordó que el PP siempre votó en contra de esta recuperación en las Cortes.

SANIDAD

## La incidencia de covid a 14 días repunta un 21 por ciento en la última semana

SPC / VALLADOLID

La incidencia de covid a 14 días en mayores de 60 años en Castilla y León repuntó un 21 por ciento en la última semana, hasta los 108,2 casos por cada 100.000 habitantes, frente a los 89,5 del martes anterior, aunque permanece en nivel circulación controlada. A siete días, el crecimiento fue más moderado, al pasar de 45,74 a 53,45.

Así figura en la estadística comunicada por la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León recogida por Ical, que sostiene que ambos indicadores se encuentran aún en los ratios de circulación controlada, también en el conjunto de las nueve provincias de la Comunidad, a excepción de Zamora, donde la tasa a siete días se sitúa en 139,7 casos y a 14 días, en 268,89, ambas en riesgo bajo.

En paralelo, las unidades de cuidados intensivos de los hospitales de Castilla y León, después de que la semana anterior se vaciaran de pacientes con covid, a día de ayer algunas de ellas vuelven a mostrar signos de empobrecimiento. También sube, ligeramente, la tasa de ocupación de camas de hospitalización por casos de COVID-19 en Castilla y León, hasta el 2,45 por ciento, con lo que este parámetro abandona la circulación controlada y se sitúa en nivel bajo.

Por otro lado, los hospitales de Castilla y León registraron diez fallecimientos, tres más que la semana anterior, a los que hay que sumar otro ocurrido en una residencia de personas mayores, mientras que los contagios también aumentaron en los últimos siete días y se situaron en 779, frente a los 561.

AGRICULTURA

## Cesan a petición propia dos jefes de servicio de la Consejería

SPC / VALLADOLID

Dos jefes de los servicios de Trabajo y Higiene Ganadera y Sanidad y Ordenación Agrícola, de Santiago de Castro Alfageme y Pablo Manuel Caberozo López, adscritos de la Dirección General de Producción Agrícola y Ganadera, cesan a petición propia, según recoge dos órdenes firmadas por el consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural y que publicó ayer el Boletín

LABORAL | SERVICIO DE MEDIACIÓN

# Patronal y sindicatos se unen y piden ayuda al PP para salvar un Serla en «peligro de extinción»

SPC / VALLADOLID

La patronal CEOE y los sindicatos UGT y CCDD se unieron ayer en Valladolid para defender la continuidad del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) al que ven «en peligro de extinción». Para ello, apelaron al «espíritu de democracia» del PP, socio de gobierno de Vox en la Junta, y su presidente, Alfonso Fernández Mañueco, para que reverta la decisión de eliminar la fun-

dación que gestiona este organismo autónomo de mediación.

Representantes de patronal y sindicatos, junto a calderillos y profesores universitarios, participaron en la jornada de presentación del informe a iniciativa propia. El sistema de solución autónoma de conflictos laborales en Castilla y León, que se celebró en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la Comunidad.

El presidente del CES, Enrique

Cabero, expresó su confianza en que el Serla siga funcionando en la Comunidad, porque sostuvo que es un instrumento «muy útil» para la autonomía y añadió que con su aplicación cada vez va a serlo más.

La directora de Empleo, Diversidad y Protección Social de CEOE, Rosa Santos Fernández, lamentó la situación de «confrontación» de la Junta con el diálogo social, algo «incomprendible» desde un punto de vista «democrático, constitucional

y competista». Por ello, apeló al «espíritu democrático» del PP que recordó ha impulsado esta modalidad de concertación hasta llevarlo «a lo largo de su historia a «lugares de vanguardia», según informa Ical.

En la misma línea, las representantes de Mari Cruz Vicente (CCDD) y Patricia Ruiz (UGT) aseguraron que se vive un «momento decisivo» y apoyaron el diálogo social en una comunidad que ha sido «pionera a lo largo de unas décadas».

## Mañueco dice que las 35 horas no reducirán servicios públicos

### El PSOE tacha de «treta electoral» el anuncio de la «devolución»

EUROPA PRESS

**PALENCIA.** El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, ha asegurado ayer en Palencia que la implantación de las 35 horas en la función pública a partir del 1 de junio va a garantizar la calidad en los servicios públicos.

Así lo ha hecho a los pies del Cristo del Otero de la capital palentina donde ha acompañado al candidato del Partido Popular de Palencia, Alfonso Polanco, durante una visita por el barrio.

Al respecto, el presidente autonómico del PP ha explicado que se tiene que llevar a cabo una negociación con los representantes sindicales pero que el compromiso de la administración es tanto con los empleados públicos como con los usuarios.

Fernández Mañueco ha recordado que esta medida anunciada este lunes por la Junta, afecta a tres sectores, el sociosanitario, docente y la administración general, y que se invertirán «más recursos económicos» para que quienes desarrollen esta labor «puedan seguir atendiendo de la misma manera que lo hacían antes».

En concreto, en lo relacionado a la falta de profesionales en el ámbito de la sanidad, el presidente de la Junta ha aseverado que «es un problema de Estado y una más de las chapuzas del Gobierno de Sánchez». «Necesitamos más profesionales sanitarios y hemos propuesto dos medidas bien sencillas que son competencia única y exclusivamente de la ministra de sanidad, que está de mostrando mucha incapacidad en la gestión», ha criticado.

Y es que, según Mañueco, no se pue-

de esperar a que un profesional extra-comunitario «tarde dos y tres años» sin que el Gobierno de España le dé la homologación. Asimismo, ha subrayado su petición de que haya convocatorias extraordinarias MIR.

«Con 1.000 plazas cada año en una convocatoria extraordinaria durante cuatro años tendríamos 4.000 médicos en el sistema Nacional de salud», ha explicado como medidas a tomar más inmediatas. También se ha referido a eliminar la nota de corte, ampliar las plazas en las facultades de medicina o crear nuevas facultades como medidas «muy a largo plazo».

«El Gobierno de España es el único responsable para ampliar plazas MIR, bien eliminando la nota de corte para que puedan entrar más profesionales bien con la convocatoria extraordinaria», ha incidido Fernández Mañueco, mientras incidía en la «homologación rápida» de los profesionales de otras latitudes porque si no «no se van, no ya de Castilla y León, se van de España», ha advertido.

Por su parte la secretaria de Función Pública del PSOE en Castilla y León y portavoz del área en las Cortes, Yolanda Sacristán, ha tachado de «treta electoral» el anuncio realizado por consejero de la Presidencia, Jesús Julio Carnero, sobre la «devolución» de la jornada laboral de las 35 horas a los empleados públicos de la Junta a partir del 1 de junio.

«La historia se repite en Castilla y León», ha advertido Sacristán para quien el anuncio del consejero de la Presidencia y candidato del PP a la Alcaldía de Va-

lladolid sólo busca «obtener rédito electoral» a poco más de tres meses de las elecciones municipales «y a costa de engañar a los empleados públicos de Castilla y León».

La procuradora socialista ha recordado que en mayo de 2019, «casualmente días antes de las elecciones autonómicas y municipales», ha ironizado, el entonces consejero de la Presidencia e integrante de la lista del PP a la Alcaldía de Valladolid, José Antonio de Santiago Juárez, anunció «a bombo y platillo» el acuerdo para la implantación de la jornada laboral de 35 horas, un compromiso que se adquirió, además, «con la anuencia del señor Mañueco», que era el candidato del PP a la Presidencia de la Junta.

«Un acuerdo incumplido en su totalidad», ha denunciado la responsable de Función Pública en el PSOE de Castilla y León que ha aclarado que, en esta ocasión, el anuncio de Jesús Julio Carnero «se hace de la mano de Vox, su socio de gobierno, cuyas políticas han supuesto un enorme retroceso en derechos de los trabajadores de nuestra Comunidad».

A esto ha añadido que nadie sabe «ni qué ni cómo va a hacer la Junta» ante el aumento de empleados públicos que implica el acuerdo de aplicación de la jornada de las 35 horas dadas las «carencias de personal», especialmente en las áreas de Sanidad y Educación, y ha recordado al respecto que el PP ha tenido la oportunidad de sumarse en los últimos cuatro años a la «infinitud» de iniciativas presentadas por el Grupo Parlamentario Socialista para el cumplimiento del acuerdo que firmó la propia Junta.

**CEOE, UGT y CCOO se unen para salvar un Serla en «peligro de extinción» y alertan del impacto del cierre**

ICAL

**VALLADOLID.** La Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), UGT y CCOO se unieron ayer en Valladolid para defender la continuidad del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) al que ven «en peligro de extinción». Para ello, apelaron al «espíritu de democrático» del PP, socio de gobierno de Vox en la Junta, y su presidente, Alfonso Fernández Mañueco, para que revierta la decisión de eliminar la fundación que gestiona este organismo autónomo de mediación.

Representantes de la patronal y los sindicatos, junto a catedráticos y profesores de universidad, participaron este martes en la jornada de presentación del informe a iniciativa propia 'El sistema de solución autónoma de conflictos laborales en Castilla y León', que se celebró en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de la comunidad.

La directora de Empleo, Diversidad y Protección Social de CEOE, Rosa Santos Fernández, lamentó la situación de «confrontación» de la Junta con el diálogo social, algo «incomprensible» desde punto de vista es incomprensible desde el punto de vista «democrático, constitucional y europeísta». Por ello, apeló al «espíritu democrático» del PP que recordó ha impulsado este modelo de concertación hasta llevarlo «dijo a lo largo de su historia a «lugares de vanguardia».

Insistió en que el diálogo social de la comunidad es «pionero» y «vanguardista» y destacó que se ha traducido en un «montón de iniciativas y normativas de gran relevancia» para el progreso social y económico de la comunidad. Además, recordó la reciente recomendación de la Comisión Europea y del Consejo que pretende impulsar el diálogo social y apela a la creación y el mantenimiento de organismos de solución autónoma de conflictos laborales, gestionados por interlocutores sociales.

En la misma línea, la secretaria confederal de Acción Sindical de CCOO, Mari Cruz Vicente Peralta, aseguró que se vive un «momento decisivo» y apoyó el diálogo social en una comunidad que remarcó ha sido «pionera a lo largo de unas décadas» y con un resultado «muy positivo» para las relaciones laborales y prevención de riesgos laborales, así como para el «entendimiento» de sindicatos y empresarios, a través del Serla, que en estos momentos está «en peligro de extinción».



Alfonso Fernández Mañueco durante la visita que realizó durante la jornada de ayer a Palencia. :: EUROPA PRESS

# Mañueco anuncia «más recursos» para compatibilizar las 35 horas con la sanidad

El consejero Carriedo asegura que la medida supondrá «un gran esfuerzo económico», pero que era «un compromiso adquirido»

Agencias  
Palencia / Ávila

El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, afirmó que se destinarán «más recursos económicos para garantizar los servicios» y hacer compatible la recuperación de las 35 horas con la situación actual de la sanidad, con el objetivo de mantener la atención, tanto en el ámbito sociosanitario, el docente y el de administración general, dijo.

Durante una visita a Palencia, Mañueco recordó que el anuncio de la recuperación de la jornada laboral de 35 horas semanales para los más de 90.000 empleados públicos de la Administración autonómica a partir del 1 de junio se trata de un compromiso adquirido, aunque se tenían que dar unas circunstancias económicas y sociales para poder ejecutar la decisión.

«Nuestro compromiso se centra con los empleados públicos, al mismo tiempo que se mantiene la calidad de los servicios, algo que es crucial y que debe ser garantizado y negociado con los sindicatos».

Mañueco dejó claro a Ical que la falta de profesionales en el ámbito de la sanidad es un «problema de Estado», porque es una «chapuza más del Gobierno de Pedro Sánchez». «Necesitamos más profesionales sanitarios y hemos puesto dos medidas bien sencillas, las cuales son competencia de la ministra de Sanidad, quien demuestra, a mayores de buenas palabras, mucha incapacidad en la gestión», apuntó.

También habló ayer sobre el mismo tema el consejero de Eco-



El presidente Mañueco antes de su reunión ayer con los clubes de la región. | R. Cacho - Ical

nomía y Hacienda de la Junta de Castilla y León, Carlos Fernández Carriedo, quien aseguró que es «difícil de cuantificar todavía» el coste que supondrá la aplicación de las 35 horas semanales para los empleados públicos de la Administración autonómica.

El titular de Economía y Hacienda explicó

ayer a los periodistas en Ávila que esta medida acordada hace cuatro años «va a requerir un esfuerzo económico», si bien precisó que

es «oportuna». Antes de la jornada de presentación de las ayudas y apoyo empresarial del Instituto para la Competitividad Empresarial (ICE) de Castilla y León, que se ha iniciado en Ávila, Fernández Carriedo indicó que la aplicación de las 35 horas semanales responde a «un compromiso adquirido», cu-

## El PSOE califica la medida de «treta electoral»

El PSOE de Castilla y León calificó ayer de «treta electoral» el anuncio del consejero de la Presidencia, Jesús Julio Carnero, para la recuperación de la jornada laboral de 35 horas para los empleados públicos. «El anuncio busca de nuevo obtener rédito electoral a poco más de tres meses de las elecciones municipales a costa de engañar a los empleados públicos de Castilla y León», dijo la secretaria de Función Pública del partido y portavoz en las Cortes sobre esta materia, Yolanda Sacristán. «La historia se repite en Castilla y León», denunció Sacristán, quien insistió en que la medida ya fue anunciada casualmente días antes de las elecciones autonómicas.

## Cesan a petición propia dos jefes de servicio de la Consejería de Agricultura

El jefe de Servicio de Trazabilidad y el del Servicio de Sanidad han dejado su puesto

Europa Press  
Valladolid

El Boletín Oficial de Castilla y León (Bocyl) publicó ayer los ceses a petición propia de dos jefes de servicio de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, una de las carteras que gestiona Vox en el Gobierno de coalición en Castilla y León.

Uno de los ceses a petición pro-

pia es el de Santiago de Castro Alfageme, que ha dejado su puesto de jefe de Servicio de Trazabilidad e Higiene Ganadera, adscrito a la Dirección General de Producción Agrícola y Ganadera.

También ha ratificado su cese Pablo Manuel Cabezudo López, en este caso como jefe de Servicio de Sanidad y Ordenación Agrícola, también adscrito a la Dirección General de Producción Agrícola.

## La CEOE y los sindicatos se unen para salvar un Serla en «peligro de extinción»

Todos apelaron al «espíritu democrático» del PP para recuperar este organismo de mediación

Ical  
Valladolid

La Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), UGT y CC OO se unieron ayer en Valladolid para defender la continuidad del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) al que ven «en peligro de extinción». Para ello, apelaron al «espíritu de democrático» del PP,

socio de gobierno de Vox en la Junta, y su presidente para que revierta la decisión de eliminar la fundación que gestiona este organismo autónomo de mediación.

Representantes de la patronal y los sindicatos, junto a catedráticos y profesores de universidad, participaron en una jornada en la que se insistió en que el diálogo social de la comunidad es «pionero» y «vanguardista»

yo cumplimiento se ha producido «cuando las condiciones lo han permitido».

Además de señalar que «todavía es difícil de cuantificar» el coste económico de esta medida, Fernández Carriedo precisó que su aplicación «va a exigir, sobre todo, un esfuerzo en la aplicación de los servicios públicos que tienen que ver con las 24 horas de dedicación», como la Sanidad.

«Estamos en proceso de negociación de las condiciones», ha explicado el titular de Economía y Hacienda, quien ha señalado que durante el proceso de «escucha» en la mesa de negociación, la Junta contará con los profesionales y la representación sindical, para tratar de «garantizar la calidad de los servicios públicos».

En este sentido, ha señalado que los empleados públicos son «la base de que Castilla y León tenga, quizá, los mejores servicios públicos de España», en referencia a la educación, la sanidad y los servicios sociales, informa Efe.

### Residencias

Por lo que se refiere a la planta de las 25 residencias y centros asistenciales de la Junta de Castilla y León, está previsto que se amplíe para aplicar la jornada de 35 horas semanales, en lugar de la actual, de 37 horas y media, según ha informado la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, de quien depende este servicio.

A preguntas de los periodistas durante una comparecencia en Burgos, la consejera no ha precisado el volumen de personal de su departamento que se verá afectado ni el presupuesto que se tendrá que destinar a compensar la rebaja de horario con contrataciones.

Sin embargo, ha asegurado que el estudio para redimensionar el coste que supondrá esta medida para la Consejería de Familia, sobre todo para sus centros asistenciales y residencias, en los que se trabaja a turnos, «está cuantificado y se implementará conforme a lo anunciado ayer por el presidente del gobierno autonómico».

## Fallece Nacho Arias, presidente provincial de UCCL en Valladolid

Ical  
Valladolid

El presidente de la Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL) en Valladolid, Nacho Arias, falleció ayer, según confirmó la organización profesional, a los 59 años. Arias, agricultor y ganadero afincado en la localidad vallisoletana de Siete Iglesias de Trabancos, fue reelegido como presidente de la organización agraria a nivel provincial en febrero de 2019.